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Celso Cota anuncia que não será candidato 
à reeleição e encerrará a carreira política por 
motivos de saúde

“A fé se compara ao 
peixe. Assim como o 
peixe é batido pelas 
frequentes ondas do 
mar, sem que morra 

com isso, também 
a fé não se quebra 

com as adversidades.”
Santo Antônio

Arena do Teixeirão inaugurada

Anexo infantil do CAIC, 
em Cachoeira do Campo, 
é inaugurado

Neno Vianna

LUCAS PORFÍRIO
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No último sábado, 8 de junho, foi 
inaugurado o novo campo de futebol 
da comunidade da Serra do Siqueira. 
A importante obra é resultado da par-
ceria do poder público municipal com a 
Agência de Desenvolvimento de Ouro 
Preto (ADOP) e empresas como Vale e 
Bemil, com o apoio da Associação Es-
portiva e Social de Serra do Siqueira e 
do Ideal Esporte Clube.

O campo passou por processo de 
terraplanagem e drenagem, instalação 
de alambrados, grades e de grama sin-
tética, que vai permitir mais durabilida-
de. O espaço, com dimensões oficiais, 
está todo estruturado para receber gran-
des competições de todo o município.

O prefeito Angelo Oswaldo ressal-
tou a qualidade do campo e os esforços 
coletivos realizados pela comunidade: 

“Um campo padrão, modelo de campo 
de futebol, como poucos no Brasil, e a 
Serra do Siqueira está toda mobilizada 
em torno dessa e de outras realizações, 
como o Posto de Saúde que será inau-
gurado em breve”.

Antônio, 10 anos, que veste a ca-
misa dez do time Ideal Esporte Clube, 
comemora o novo campo, onde vai 
poder jogar com mais qualidade: “Eu 
estou muito feliz de terem criado esse 
campo e já vou jogar aqui no sábado. 
Ficou muito legal, a grama está macia, 
cheia de borrachinha, e é bem grande 
pra gente perder o fôlego jogando mui-
to futebol”, disse o jovem atleta.

Essa iniciativa não apenas promo-
ve a prática esportiva na comunidade, 
mas também fortalece os laços sociais 
e a integração entre os moradores. Esse 

campo é um importante meio para me-
lhorar a qualidade de vida da popula-
ção, sendo um espaço de lazer, saúde 
e entretenimento para todas as idades.

O prefeito Angelo Oswaldo, a vi-
ce-prefeita, Regina Braga, o secretário 
de Obras, Franklin Evangelista, o se-
cretário de Esportes, Geraldo Magela, 
a secretária de Educação, Deborah 
Etrusco, o secretário de Governo, Yuri 
Assunção, o secretário de Saúde, Le-
andro Moreira, o secretário de Cultura 
e Turismo, Flávio Malta, o secretário 
de Desenvolvimento Econômico, Fe-
lipe Guerra, o presidente da Câmara 
Zé do Binga, o vereador Alex Brito, os 
representantes das empresas Vale e Be-
mil e os representantes da Associação 
Esportiva e Social de Serra do Siquei-
ra estavam presentes na cerimônia de 
inauguração.

Por meio de uma carta à imprensa e um vídeo divulga-
do nas redes sociais, nessa sexta-feira (07), o atual prefeito de 
Mariana, Celso Cota, anunciou que não será candidato ao plei-
to de 2024 e que encerra sua carreira política este ano.

Celso, em um desabafo, falou que muitos comentavam 
sobre o seu atual estado de saúde, inclusive a oposição no in-
tuito de subjugá-lo como incapaz de estar à frente da gestão, 
o que segundo ele, é uma mentira. No entanto, o prefeito in-
formou à população que foi diagnosticado com princípio de 
Parkinson. “Esta decisão, embora difícil, é movida por razões 
de foro íntimo, pelo que peço a compreensão de todos”, afir-
mou o atual chefe do executivo marianense.

Celso está na vida pública há quase 30 anos. Além de pre-
feito de Mariana por 4 mandatos, já foi presidente da Asso-
ciação Mineira dos Municípios (AMM), da Associação dos 
Municípios Mineradores de Minas Gerais (AMIG) e da Fun-
dação Rural Minas. “Sempre trabalhei visando ao bem-estar 
da população. Quero expressar minha mais profunda gratidão 
por cada voto de confiança que recebi ao longo dos anos. Fo-
ram esses votos que me deram a força e a coragem para lutar 
por políticas públicas justas e eficazes”, disse Celso Cota.

O Parkinson é um distúrbio do sistema nervoso central 
que afeta o movimento, muitas vezes incluindo tremores. 
“Passo por esse momento, que a gente já percebe muitas e 
muitas pessoas também passando, e passo com a mesma dig-
nidade, que tantas outras têm passado. Continuo trabalhando 
e trabalhando forte. Continuo pai de família, continuo amigo, 
continuo sendo cidadão do dia a dia”, contou Celso.

O prefeito informou que seguirá à frente da Prefeitura 
até o final do ano de 2024, cumprindo o mandato vigente, na 
certeza de que entregará a administração do Município com 
avanços em diversas áreas e melhoria da qualidade de vida da 
população marianense. “O meu raciocínio continua galopante, 
criativo. Continua prevalecendo a sua capacidade de racioci-
nar e de agir, de decidir. [...] Eu quero dizer a vocês que não 

disputarei as eleições em 2024, mas continuo prefeito até 31 
de dezembro de 2024 e continuo comprometido com aquilo 
que me fez ir até a porta de cada um de vocês, que é um senti-
mento de amor a esse povo, a essa gente, a essa cidade”, rea-
firmou Celso Cota, garantindo que está apto a chefiar Mariana.

O prefeito de Mariana encerrou seu comunicado expli-
cando que tudo na vida tem um tempo de iniciar e de acabar, 
que neste momento precisa de um cuidado maior, e por isso 
não irá concorrer ao pleito. Além disso, deixou um agradeci-
mento à população marianense. “Eu quero encerrar agrade-
cendo. Agradecendo a Deus, agradecendo a minha família, 
minha mãe, meu pai que se foi, meus irmãos. Agradecendo 
a minha esposa, esse grande pilar na minha vida. Agradecer 
aos meus filhos, meus genros, minha nora, meus netos. Um 
agradecimento especial a cada um de vocês que eu chamo de 
amigo, que eu chamo de amiga, que eu chamo de maninho, 
de compadre, e comadre, vocês que me ajudaram a percorrer 
essa estrada tão bacana, tão linda, que vai ficar eternamente na 
minha memória”, finalizou Cota.
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Vida nova sob IA IIVida nova sob IA II
Aqui estão dez novas profissões de que necessita a IA, ou 

Inteligência Artificial. Por se tratar de campo novo, que evolui 
rapidamente, em decorrência de sua própria natureza e da utilidade 
verificada pelo mercado, tais profissionais ainda são raros e, 
praticamente, em estágio de formação. À frente de muitas outras, 
que surgirão, de acordo com as necessidades, estão estas dez:

1. Engenheiro de Machine Learning - Atividades: Esses 
profissionais programam e treinam modelos computacionais 
para executar tarefas específicas, como reconhecimento de 
padrões, previsões e classificações. 2. Designers de prompts 
para IA - Atividades: Especializados na interação entre humanos 
e tecnologia, esses designers criam prompts e diálogos para 
chatbots e assistentes virtuais, garantindo uma experiência 
amigável e eficiente para os usuários. 3. Especialista em Ética 
da IA - Atividades: Responsável por garantir o uso responsável 
e ético da IA analisando questões como privacidade, segurança 
e governança. Evita que as máquinas se sobreponham a 
preocupações humanitárias. 4.Engenheiro de Dados - Atividades: 
Gerencia, otimiza e monitora a captação, armazenamento e 
distribuição de dados em toda a organização. Essencial para a 
análise e treinamento de modelos de IA. 5. Analista de Segurança 
da Informação - Atividades: Protege sistemas e dados contra 
ameaças cibernéticas, incluindo ataques direcionados à IA e 
seus modelos3. 6. Desenvolvedor de Visualização de Dados 
- Atividades: Cria gráficos, dashboards e relatórios interativos 
para comunicar insights extraídos dos dados, facilitando a 
compreensão e tomada de decisões. 7. Especialista em Chatbots 
- Atividades: Projeta, desenvolve e otimiza chatbots para interagir 
com os usuários, automatizando tarefas e fornecendo suporte em 
diversos setores. 8. Engenheiro de Big Data - Atividades: Lida com 
o processamento, armazenamento e análise de grandes volumes 
de dados, essenciais para treinar modelos de IA. 9. Cientista 
de Dados - Atividades: Coleta, limpa, analisa e interpreta dados 
para extrair informações relevantes e treinar modelos de IA. 10. 
Consultor em IA - Atividades: Fornece orientação estratégica para 
empresas que desejam implementar soluções de IA, identificando 
oportunidades e riscos.

Essas profissões são apenas algumas das muitas que estão 
surgindo ou se transformando com o avanço da IA. O futuro do trabalho 
será cada vez mais influenciado por essa tecnologia, e profissionais 
capacitados nesse campo terão oportunidades promissoras. Só por 
esta lista de profissões, que se somam ao mercado, dá para perceber 
que a tragédia do desemprego crônico, prevista aqui e ali, não passa 
de mau agouro de falsos profetas, que sempre se apesentam nas 
ocasiões de transformações, naturais e provenientes da natureza 
humana. Não é a primeira vez que a humanidade passa por grande 
transformação e também não é a primeira vez que arautos do caos 
apocalíptico se fazem presentes com seus maus agouros. Poderão 
argumentar que a atual é mais avassaladora e, creiam, não é! É 
proporcional à população e ao grau de desenvolvimento alcançado. 
O desemprego crônico pode ser causado mais pela administração 
nefasta e políticas contrárias à ordem natural das coisas do que pela 
evolução tecnológica. Que não se esqueça serem estas apenas as 
primeiras profissões, de primeiro nível, abaixo do qual surgirão outras 
e mais outras. Profissões, dentre as atuais, terão algumas de suas 
especialidades descartadas e, em compensação, outras poderão 
abrir-se dentro da IA.

É o caso da advocacia. Muitas dúvidas a envolver questões 
como regulação, segurança e governança demandarão estudos 
dentro da área do Direito, cabendo então a profissionais dessa 
área a responsabilidade de acompanhar o desenvolvimento da 
nova tecnologia, para situá-la dentro da ética, senão se quiserem 
conflitos por sobreposição das máquinas a questões humanas. 
Diante disso, advogados passarão a se especializar em questões 
jurídicas relacionadas à IA. Ainda no plano mais bem qualificado, 
o processo determinante da necessidade de novas profissões 
apenas se inicia, podendo ramificar-se e demandar por mais 
talentos à medida que a IA avançar e alcançar mais atividades. 
Contudo, há que cuidar da educação, do conhecimento básico, 
pois, sem este, sim, o futuro poderá ser perverso.

Polícia Militar é acionada para mais um caso 
de violência doméstica. Suspeito está foragido

RAQUEL BARAKAT

No sábado (8), Militares do 52° Batalhão da Polícia Mi-
litar de Mariana, foram acionados para Bandeirantes, distri-
to do município, com denúncias de violência doméstica. No 
local, a vítima, uma mulher de 45 anos, relatou que, após 
uma discussão com seu marido, ele teria ameaçado botar 
fogo na residência dos dois e antes, matá-la com uma espin-
garda. Após uma vistoria no local, os Militares encontraram 
uma espingarda calibre 28 e 4 munições intactas e mais uma 
espingarda de pressão. As armas foram apreendidas, mas o 
homem não foi localizado pela PM.

Primeira edição do “Encontros no 
Jardim” inicia celebrações de 25 
anos de história do Circovolante

LUCAS PORFÍRIO

Há quase 25 anos, o Circovo-
lante mantém viva a arte circense 
na Primaz de Minas. Fundado em 
Passagem de Mariana, o grupo é 
responsável por realizar o “Circo-
volante - Encontro Internacional de 
Palhaços”, um dos festivais de pa-
lhaçaria mais tradicionais do Bra-
sil, que já reuniu artistas nacionais 
e internacionais durante 12 edições.

Para marcar o início das cele-
brações de 25 anos do grupo, no 
dia 16 de junho, será realizada a pri-
meira edição do “Encontros no Jar-
dim”, que acontece em Mariana. O 
evento vai ocupar a Praça Gomes 
Freire, carinhosamente conhecida 
como “Jardim”, com atrações gra-
tuitas para todos os públicos.

De acordo com um dos organi-
zadores do projeto, o palhaço Xisto 
Siman, o evento faz parte de uma 
série de ações que o grupo desen-
volve com o intuito de levar alegria, 
reflexão, educação e entretenimen-
to para a população local e turistas. 
“Todas as atividades pensadas por 
nós incluem essa comunidade que 
tão generosamente nos acolheu 

desde que viemos pra cá”, explicou 
o organizador.

Partindo do princípio de que 
a arte do circo e da palhaçaria são 
para todas as idades, o “Encon-
tros no Jardim” conta com uma 
programação diversa: a exposição 
“Palhaços”, de Naty Torres; a Rá-
dio Carroça, com o DJ Palhaço 
Furreca; show de variedades reu-
nindo artistas locais de diferentes 
linguagens, além de maquiagem de 
palhaço para quem quiser entrar na 
brincadeira.

O projeto é uma realização do 
grupo Circovolante e Circo Parato-
dos, com apoio da Fundação Reno-
va, através do Edital Doce Parceria 
- Prefeitura de Mariana (MG). 

Confira a programação
Jardim de Mariana: 15h - 

Exposição “Palhaços”, de Naty 
Torres; Maquiagem para criançada; 
16h - Rádio Carroça – com Palhaço 
Furreca; 17h30 - Show de Varieda-
des com Circovolante, Palhaça Jo-
joba, Quinteto Volante e AmarElo 
Estúdio de Dança.

Lincon Zarbietti

52ºBPM
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Cruzeiro Futsal sofre sua primeira 
derrota do Campeonato Brasileiro 
e dispensa técnico Éder Bueno

LUCAS PORFÍRIO

No último sábado (08), o Cru-
zeiro sofreu sua primeira derrota no 
Campeonato Brasileiro de Futsal. 
A equipe azul celeste perdeu para 
o Vasco por 4 a 1, em Teresópolis. 
Por solicitação do time mandante, 
o confronto foi realizado com tor-
cida única e por isso, não houve 
torcedores do Cruzeiro presentes 
na partida.

A equipe celeste iniciou a par-
tida na frente, com um gol de Bei-
ço. No entanto, sofreu a virada na 
sequência da partida, com gols de 
Bruno e Tiqueno para o Vasco. No 
segundo tempo, Tiqueno e Pauli-
nho marcaram mais dois gols para 
o Cruzmaltino.

Além da derrota, o jogo mar-
cou a saída do técnico Éder Bueno. 
O técnico esteve à frente do time 
por 4 vitórias, 2 empates e 2 derro-
tas. A informação de sua dispensa 
foi divulgada por meio das redes 
sociais. “O treinador foi comunica-
do ainda em Teresópolis, após reu-
nião com a diretoria. Agradecemos 
imensamente por toda a dedicação, 

empenho e conquistas alcançadas 
sob sua liderança. [...] Desejamos 
muito sucesso nos seus futuros de-
safios. Obrigado, Éder”, publicou o 
time.

Também por meio das redes 
sociais, o ex-técnico divulgou uma 
nota sobre sua demissão. “Obriga-
do, Cruzeiro Futsal pela oportuni-
dade de estar à frente do futsal do 
cabuloso. Com toda a gratidão do 
mundo, despeço-me com a certeza 
de cumprir e entregar tudo o que 
prometi desde o primeiro instante 

desse efêmero relacionamento”, 
afirmou Éder Bueno.

Ainda, Éder pontuou que a “si-
nergia” que havia deixou de existir 
em algum momento. “Eu trago pra 
mim a responsabilidade dela não 
acontecer mais. Sabemos que o 
mundo da bola tem nuanças como 
essa e somos vulneráveis a elas. 
Porém, também tenho consciência 
que, nesse expediente, todos os 
envolvidos carregam consigo suas 
atribuições para que o caminho 
aconteça simetricamente”, disse.

Oficinas sobre áreas verdes e 
coleta seletiva são realizadas 
em escolas municipais

Na Semana do Meio Ambien-
te, a Prefeitura de Mariana, junta-
mente com a Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento, 
organizou uma série de atividades 
educativas com foco na sensibili-
zação ambiental.

Em destaque, na E.M Wilson 
Pimenta, localizada no bairro 
Santo Antônio, ocorreu na última 
segunda-feira (03) uma oficina 
sobre "Coleta Seletiva, Áreas Ver-
des e Espaços Públicos". O evento 
teve o propósito de fomentar a 

consciência ecológica dos alunos, 
incentivando práticas sustentá-
veis para a preservação do meio 
ambiente.

A facilitadora da oficina, 
Estefane Marina, discutiu temas 
pertinentes aos impactos ambien-
tais, como o desmatamento, a de-
sertificação e as consequências das 
alterações climáticas. A abordagem 
didática adotada buscou equilibrar 
a gravidade dos assuntos com uma 
metodologia interativa e engajado-
ra para o público infantil.

Lílian França
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Mariana reduz em 80% 
os casos de dengue

(31)

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

Especializada em Gesso
3560-6813          98591-0705(31)

Serviços, 
decorações  e 

venda de 
materiais!

Merendeiras da rede municipal de educação 
de Mariana passam a receber adicional 
de insalubridade

LUCAS PORFÍRIO

Maria Fernanda VianaA Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Saúde, 
informou que reduziu em 80% os casos de dengue no municí-
pio, se comparado os dados epidemiológicos do mês de março 
com os dados atuais. Até o dia 1º de junho, a Primaz de Minas 
registrou 9.373 (nove mil, trezentos e setenta e três) casos da 
arbovirose, conforme último boletim epidemiológico.

De acordo com o executivo, desde dezembro de 2023 têm 
sido realizadas medidas eficazes para combater a dengue. “Du-
rante o verão, a arbovirose é mais prevalente devido ao au-
mento das chuvas e da água parada, que favorece o desenvol-
vimento das larvas do mosquito aedes aegypti. Para enfrentar 
isso, a Vigilância Sanitária realiza limpezas em mutirões nos 
quintais e ruas, recolhendo entulhos com 202 caminhões entre 
janeiro e maio. Além disso, 80 agentes de endemia fiscalizam 
diariamente as casas para eliminar focos de mosquito”, afir-
mou a Prefeitura.

Além disso, segundo a Prefeitura, o sistema de saúde de-
sempenhou um papel crucial na fase crítica do surto, com nove 
unidades de saúde abertas aos sábados para atender e notificar 
casos de dengue. “O fumacê foi utilizado como medida para 
eliminar mosquitos adultos em áreas críticas entre março e 
maio. Houve também 260 notificações de lotes e quintais com 
focos de proliferação, resultando em 15 multas aos proprietá-
rios”, completou.

Com a proximidade do inverno, a expectativa é que o nú-
mero de casos diminua ainda mais. No entanto, a Secretaria 
de Saúde reforçou que é necessário que a população continue 
atenta e mantenha os quintais e lotes vagos limpos, além de no-
tificar os agentes epidemiológicos sobre locais com possíveis 
focos de proliferação do mosquito Aedes Aegypti.

Para isso, é possível solicitar o descarte de materiais in-
servíveis junto a Prefeitura. O Cata Treco é o serviço ofertado 
pelo Departamento de Limpeza Urbana, da Secretaria de Meio 
Ambiente, e recolhe os objetos nas residências. Ele pode ser 
solicitado pelo número (31) 3557-9036

LUCAS PORFÍRIO

As merendeiras da cidade de Mariana, responsáveis 
pela produção de alimentos nas escolas da Rede Muni-
cipal de Ensino da Primaz de Minas, passarão a receber 
adicional de insalubridade.

A notícia foi compartilhada pelo prefeito municipal, 
Celso Cota, por meio de suas redes sociais. “As meren-
deiras com tanto carinho exercem um papel fundamen-
tal na educação, que é alimentar tantas e tantas crianças 
no seu dia a dia”, disse o chefe do executivo.

Essa era uma demanda antiga da categoria e o be-
nefício já será suplementado no salário de junho. “Pa-
rabéns por essa conquista. Nós sabemos do esforço de 
vocês (merendeiras). É uma reivindicação muito antiga, 
que esse governo, com o empenho de todos, a gente 
conseguiu cumprir”, ressaltou Celso Cota.

Para a categoria, o sentimento é de alegria. “A gente 
queria agradecer mesmo. Eu tô aqui em nome de todas 
as merendeiras para agradecer esse reconhecimento. A 
gente lutou muito para conseguir e agora é realidade. 
Então, a gente está muito feliz”, disse a merendeira Néia. 

Câmara de Mariana realiza visita ao distrito 
de Cláudio Manoel para investigar 
problemas de pavimentação JÚLIA RAYDAN DIAB

Na manhã da última quinta-feira (6), a Câmara 
Municipal de Mariana realizou uma visita técnica ao 
distrito de Cláudio Manoel para atender ao Reque-
rimento nº 45/2024, de autoria do vereador Manoel 
Douglas. A visita contou com a presença de represen-
tantes da Secretaria de Obras e do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (SAAE) para investigar os proble-
mas de calçamento na rua Barão de Alfenas.

Os moradores explicaram que o terreno pertencia 
antes à Igreja, mas foi abandonado e logo ocupado 
pelos moradores que asfaltaram um trecho da via. 
Porém, a maior parte da área de 165 metros não está 
pavimentada e possui buracos e desníveis que prejudi-
cam a mobilidade dos moradores.

O Sr. João, morador do 
distrito há mais de 10 anos, 
reivindicou uma vistoria na 
rede de esgoto da rua, que 
não recebeu manutenção 
nos últimos anos. O SAAE, 
após análise da situação, 
concluiu que a solução ade-
quada seria a instalação de 
dois Poços de Visita (PV), 
conhecidos popularmente 
como bueiros, na rua prin-
cipal. Além disso, foi iden-
tificado que a rua de baixo, 
composta por apenas duas 
casas e com encanamento 
muito antigo, necessitará da 
completa reconstrução da 
rede de esgoto para interli-
gar as residências. 

Prefeitura de Mariana realiza pré-
natal odontológico em gestantes

A Prefeitura de Mariana, através da Secretaria de Saúde, disponibiliza um programa de Pré-Natal 
Odontológico para as gestantes residentes no município. Este programa é parte integrante dos servi-
ços de saúde oferecidos pelo Sistema Único de Saúde (SUS) e visa o acompanhamento odontológico 
durante a gestação.

Entendendo o Pré-Natal Odontológico
O Pré-Natal Odontológico é um serviço recomendado para ser realizado preferencialmente no 

segundo trimestre da gravidez, embora esteja disponível durante todo o período gestacional. O obje-
tivo é prevenir complicações como partos prematuros, que podem ser desencadeados por infecções 
ou doenças bucais. Além disso, o programa oferece orientações sobre cuidados com a saúde bucal do 
bebê e práticas de amamentação.

Benefícios e Procedimentos
Os benefícios do acompanhamento odontológico para as gestantes incluem a manutenção da saú-

de bucal e a promoção de uma melhor qualidade de vida. Para acessar o serviço, as gestantes devem 
se dirigir à Unidade Básica de Saúde (UBS) mais próxima, onde serão encaminhadas para o atendi-
mento odontológico necessário, que pode ocorrer tanto na própria UBS quanto na Central Odonto-
lógica do município. Adicionalmente, são organizados grupos operativos mensais para gestantes nas 
UBS e na Central Odontológica, com o intuito de fornecer informações e orientações pertinentes à 
saúde bucal durante a gravidez.
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Exposição sobre sítio arqueológico Arêdes destaca 
importância da preservação do local

Rompendo preconceitos e com muita 
perseverança, Douglas Silva, de Itabirito, 
leva o título de Mister Gay, em Betim

RAQUEL BARAKAT

No último sábado (8), foi inaugurada, na Praça do Cen-
tenário, a Exposição do Sítio Arqueológico Arêdes. O evento 
marca a importância da preservação do local para o município 
e luta pelo tombamento histórico e patrimonial da região. 

A Exposição aborda aspectos gerais relacionados ao Mo-
nitoramento Arqueológico da obra, que envolveu a restaura-
ção do telhado em uma das ruínas identificada como “Sen-
zala”, componente do conjunto 1 do complexo arqueológico 
AREDES, situado no interior da Estação Ecológica Aredes.

Foram apresentados os resultados das recentes pesqui-
sas coordenadas por Alenice Baeta na emblemática Ruína. 
Alenice denuncia que, como “símbolo da história primeva 
da região do Pico do Itabirito, da arte de cantaria e das tec-
nologias coloniais tradicionais do povo escravizado, parte do 
sítio Arêdes e de seus mananciais encontram-se atualmente 
ameaçados por mineradora, que já teria causado graves danos 
a esta localidade, por isto, objeto de um projeto pioneiro de 
reconversão de território, quando foi feita a sua revitalização 
paisagística e patrimonial”. A exposição e palestra propõem 
chamar a atenção para a necessidade da integral preservação 

do conjunto de sítios históricos-arqueológicos, suas paisagens 
e suas nascentes, fundamentais para a qualidade de vida da 
população de Itabirito e de todo o vale do Rio das Velhas.

A arqueóloga e pesquisadora Alenice Baeta aprofundou 
a questão durante a palestra realizada na manhã de sábado. 
“Estamos falando sobre proteção, de leis que protegem uma 
paisagem que é internacional. Temos que seguir as leis que 
protegem o município de Itabirito. Se Arêdes não for prote-
gido, Itabirito vai perder a sua história, perder o que de fato a 
cidade tem de maravilhoso”. A arqueóloga destacou também 
a importância da recuperação do Pico de Itabirito. Além disso, 
cobrou mais vontade do executivo e enfatizou que todas as 
pesquisas e estudos já foram realizados. 

O evento contou também com a presença da Juíza Vânia 
da Conceição Borges, que aproveitou a oportunidade para es-
clarecer o andamento processual, não só do sítio arqueológico, 
mas do terminal de minério do Bação, situação que gera im-
passe entre populares e empresas que defendem a instalação 
do mesmo. A juíza cobrou também um maior envolvimento e 
engajamento dos munícipes e políticos da cidade em questões 
ambientais. “Espero contar com a sensibilidade dos políticos 
no sentido de dar uma realçada em questões ambientais, patri-
moniais e arqueológicas de Itabirito. Sinto falta disso em Ita-
birito. Temos patrimônios culturais, arqueológicos que podem 
ser muito bem desenvolvidos”. 

A apresentação também pontuou os locais de destaque no 
sítio arqueológico e os danos que já teriam sido causados na 
área. As visitas à exposição podem ser feitas de terça às sextas, 
de 9 às 18h. Sábado e domingos, de 9h às 15h, até o dia 26 de 
junho. Neste período, ocorrerão visitas escolares.

Palestra e apresentação realizada pela Arqueológa e 
Pesquisadora, Alenice Baeta

Palestra de Alenice Baeta contou com a presença da 
Juíza de Itabirito, Vânia da Conceição Borges

RAQUEL BARAKAT

“Dificuldades vêm para a vitória”. Foi assim que Douglas Silva, morador 
de Itabirito, descreveu a sua participação no concurso Mister Gay Betim, 2024. 
Segundo o jovem, de 31 anos, “sempre foi um sonho participar do concurso e 
representar a comunidade LGBTQIA+ de Itabirito”. A oportunidade do concurso 
veio, mas em meio a ela, várias dificuldades ao longo do caminho e da preparação. 

Preconceito e falta de patrocinadores
Douglas conta que recebeu muito apoio dos amigos, que não o deixaram de-

sistir e fizeram uma grande torcida nas redes sociais do evento a cada foto dele 
que era divulgada.Porém, apesar disso, Douglas afirma que ainda esbarrou em 
preconceito e falta de interesse de patrocinadores. “Passei por algumas situações 
bem complicadas, desde falta de patrocinadores e até mesmo loja que não quis me 
alugar o traje de gala quando soube da ocasião do concurso”.

Douglas encarou as barreiras e, apesar de todo nervosismo e ansiedade quan-
do da aproximação do evento, superou seus medos vislumbrando a vitória, que 
veio no último dia 8. “Levar o nome de nossa cidade para um concurso tão gran-
dioso como esse, é maravilhoso. Representar os gays de Betim e até mesmo de 
nossa cidade, é de muita importância pra mim”. 

Além do prêmio de Mister Gay, Douglas ainda foi contemplado como melhor 
traje da noite. Agora Douglas segue para novos sonhos e etapas, participando do 
Mister Minas Gerais, e pode alcançar até o Mister Universo. 

Polícia Civil prende quadrilha 
suspeita de furtos à rede de 
Drogarias na região

RAQUEL BARAKAT
Na madrugada de quarta-feira (12), a Polícia Civil de Mi-

nas Gerais prendeu três suspeitos de integrarem uma quadrilha 
(dois homens e uma mulher) que cometiam furtos em lojas da 
rede Drogaria em cidades como Itabirito, Ouro Preto, Conselhei-
ro Lafaiete, Nova Lima e Congonhas. A prisão foi efetuada em 
Esmeraldas, região Metropolitana de Belo Horizonte. O alvo dos 
suspeitos era o furto de cosméticos, suplementos de academias, 

Programação da Expo 
Itabirito é divulgada

RAQUEL BARAKAT
Entre os dias 27 a 30 de 

junho, será realizada a Expo 
Itabirito, no Córrego do Bação. 
O evento será realizado no Par-
que Agropecuário, à rua Heitor 
Marinho Braga. 

Programação
Na quinta-feira (27), pri-

meira noite do evento, haverá 
show da dupla Brendo e Vi-
nicius, às 20h. Na sequência e 
para encerrar, show com João 
Lucas e Diogo, às 22h. Na sex-

produtos e medicamen-
tos de uso veterinário e 
outros itens de maior 
valor. Na última sema-
na, a quadrilha tentou 
furtar lojas em Itabirito 
(sem sucesso), Ouro 
Preto, Conselheiro La-
faiete e Itaúna.

ta-feira (28), às 20h, show com Sam das 10, e na sequência a grande 
atração do evento, Bonde do Forró, às 22h. No sábado, haverá show 
com Arielly Dara, às 20h, e Paloma Marques, às 22h. Finalizando a 
programação e o evento, no domingo (30), a festa inicia mais cedo. 
Ao meio-dia, show com Vitão da Viola. Fala Bellas sobe ao palco às 
14h e encerrando, a dupla Igor e Ivan, às 20h. Entrada franca.
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Câmara de Itabirito aprova ‘Operação Inverno’

Evento marca oficialmente pré-candidatura 
de Dr. Élio da Mata e Raphael Rondow

Projeto de Lei visa minimizar os efeitos das baixas temperaturas 
sobre a população em situação de vulnerabilidade social

RAQUEL BARAKAT

,

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Noite Italiana: O Lions Clube de Itabirito realiza 
nesta sexta-feira, a partir das 20 horas, a tradicional 
noite Italiana, oportunidade de você conhecer o 
gosto e a culinária típica, além de assistir atrações 

variadas. Valor de 50 reais por pessoa, na sede do Lions. Especial você e 
seu bom gosto participando um evento cuja renda é sempre em prol das 
causas sociais. Venha conferir.
Festival de São Pedro: Que traz grandes recordações de momentos 
marcantes num passado recente. Assim a nova diretoria, sob a liderança 
de Gilberto Mesquita, prepara para 29 e 30 de junho o divertido Arraiá 
de São Pedro, com comidas típicas, música, brincadeiras e competições 
esportivas. É bom lembrar que na próxima sexta o luau acontece no 
Verdão, com música ao vivo, drinks e reunião de gente animada.
Expo: De 27 a 30 de junho acontece a exposição no parque agropecuá-
rio Tarcísio Bretas Lima, Córrego do Bação, que está totalmente remo-
delado, atraindo turistas de toda região. Quinta-feira o destaque musical 
fica por conta de Brandom e Vinícius, João Lucas e Diogo. Sexta, Som 
das 10 e banda do Forró, sábado Arielly Dara e Paloma Marques. Do-
mingo: Vitão da Viola, Fala Bellas e Igor e Ivan.
Grande Glaura: Acontecem de 05 a 07 de julho as festividades em 
honra ao padroeiro Santo Antônio, com uma bem elaborada organiza-
ção de atos religiosos. Uma boa programação cultural reúne os melhores 
da região na apresentação de shows musicais elevando o astral de todos 
aquele que participam e apreciam pratos típicos da região. Imperdível!
Você sabia? Que fundado em 2005 pelo casal de nossa cidade, Lenira e 
o saudoso Marcio Pacheco (Bicicleta), o Beco do Rato do Bairro Lapa 
do Rio de Janeiro surgiu como palco para o gogó de grandes artistas da 
música brasileira, e desde então é parada obrigatória de quem aprecia 
cerveja e boa música. Um local democrático que é frequentado pela 
galera do samba, do cinema, da poesia e do choro. Cardápio variado e 
gente alegre e contagiante. Lapa, Rio de janeiro, o Beco do Rato com 
seus encantos espera você!
Pré-candidaturas: Grande repercussão na cidade a festa de lançamen-
to das pré-candidaturas de Elio da Mata vice Raphael Rondow no salão 
do Itabirense. A presença marcante do deputado estadual Alencar da 
Silveira e do deputado federal Paulo Abi-Ackel e lideranças citadinas 
de grande expressão. Um momento político onde a fé e a confiança 
marcam o projeto e os objetivos destes homens públicos.
Em destaque: O itabiritense Douglas da Silva vence o concurso Mister 
Gay Betim 2024. Ele sempre feliz e comunicativo, afirmou ao repórter 
do Radar Geral que não quer parar por aí. O objetivo é continuar repre-
sentando nossa cidade em eventos no Estado de Minas.

Na reunião ordinária da Câma-
ra de Itabirito, realizada na noite 
de segunda-feira (10/06), diversos 
Projetos de Lei (PLs) foram vota-
dos em primeira e segunda discus-
são, incluindo aqueles já em Reda-
ção Final, que serão encaminhados 
para sanção ou veto do Executivo. 
Novos PLs também deram entrada 
na Casa Legislativa.

Entre os Projetos de Lei em 
segunda discussão, destaca-se o 
PL nº 89/2024, de autoria do presi-
dente da Câmara, vereador Pastor 
Anderson do Sou Notícia (PL). O 
projeto dispõe sobre a criação da 
"Operação Inverno" no município 
de Itabirito, com o objetivo de im-
plementar medidas preventivas e 
assistenciais durante o período de 
inverno, visando minimizar os efei-
tos das baixas temperaturas sobre a 
população em situação de vulnera-
bilidade social.

Os objetivos da “Operação 
Inverno” são a realização de cam-
panhas de conscientização sobre 
os riscos do frio intenso e formas 

de prevenção e o fortalecimento 
das ações de vigilância social para 
identificação e assistência a pessoas 
em situação de risco.

O PL também tem como di-
retrizes o estabelecimento de con-
vênios e parcerias com entidades 
públicas e privadas visando à pre-
venção durante o inverno, além de 
fortalecer a divulgação dos canais 
de assistência aos cidadãos vulne-

ráveis que já existem no município.
Caso a iniciativa seja sanciona-

da futuramente, o Poder Executivo 
poderá criar um Comitê Gestor da 
"Operação Inverno", composto 
por representantes das secretarias 
envolvidas, vereadores e entidades 
parceiras, para coordenar e moni-
torar as ações preventivas. O PL 
segue para votação em Redação 
Final. 

Na noite de quinta-feira (6), em 
um evento realizado na sede do Ita-
birense, foi anunciada, oficialmen-
te, a pré-candidatura do médico 
e vice-prefeito, Elio da Mata e do 
ex-secretário de esportes, Raphael 
Rondow. Pelas redes sociais, a pré-
-candidatura já havia sido anuncia-
da, e no evento, foi oficializada. 

O evento contou com diversos 
apoiadores, vereadores, servidores 
públicos e membros dos partidos 
PSDB, PSB e Cidadania. 

O pré-candidato a prefeito, Elio 
Da Mata, falou sobre a escolha do 
seu nome para ocupar o cargo, caso 
vençam as eleições. “Fico lisonjea-
do pela escolha do meu nome para 
representar Itabirito nesta pré-cami-
nhada. É um momento de encon-
trar as pessoas, ouvir suas deman-
das e buscar a construção de novas 
realidades, continuar fazendo o que 
é certo, baseado na verdade”.

Já para o candidato a vice, que 
foi secretário de esportes, o senti-
mento é de expectativa pela conti-
nuidade dos trabalhos. “O cuidado 
com as pessoas é o mais importante 
no desenvolvimento de políticas 
públicas. Minha paixão pela po-
lítica, a experiência que adquiri 
enquanto secretário de Esportes 
e Lazer e como coordenador da 
campanha em 2020 e as demais 
responsabilidades que assumi ao 
logo desses anos me credenciam 
para o projeto que começa nesta 
pré-campanha, ao lado do Dr. Elio. 
Coragem e bravura são as palavras 
que nos definirão nesta caminhada 
rumo a uma Itabirito cada vez mais 
próspera”.

Além disso, os deputados Pau-
lo Abi-Ackel e Alencar da Silveira 
Júnior, apoiadores da atual gestão, 
também prestigiaram o lançamento. 

O deputado Alencar da Silvei-
ra falou sobre a pré-candidatura e 
possível sucessão da atual gestão. 
“Entendo que agora, no fechamen-
to, nos vimos mais de 400 pessoas 
presentes e mostramos, acima de 
tudo, a força que o Dr. Elio tem e 
traz para a sociedade de Itabirito. 
Esperamos uma campanha com 
propostas de todos os candidatos e 

que a população vá poder acompa-
nhar e analisar todos que vão dispu-
tar a eleição. O Elio é uma pessoa 
que já fez, faz e pode fazer muito 
mais”, finalizou. 

Os discursos giraram em torno 
da importância da continuidade dos 
trabalhos (desde 2020) em uma 
possível sucessão.
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Com apoio da Prefeitura de Itabirito, Festival das Montanhas 
e Águas de Minas reúne grande público em Acuruí

Vanessa da Mata e outras 
atrações se apresentam 
no encerramento do 
festival gastronômico

Neste fim de semana, chega ao fim mais uma edição do Festival Gastronômico de Ita-
birito. As festas serão realizadas no sábado (15) e domingo (16), na Praça da Estação, com 
entrada gratuita. No sábado, a festa tem início às 16h, com shows de atrações locais, como a 
banda Chappa, Gustavo Figueiredo Trio e Ezkiel. Quem encerra a noite é a cantora Vanessa 
Da Mata, que sobe ao palco às 22:30h. Já no domingo, o evento começa mais cedo, às 12h, 
com o som de Daniel Rodrigues, Serginho Barbosa, e para fechar o festival, o trio Amaranto, 
às 21h. 

Gastronomia
O evento contará com a presença dos bares e restaurantes comercializando os pratos 

concorrentes, ao valor único de R$25,00.   A votação é realizada pela população e uma co-
missão julgadora. O primeiro lugar receberá um prêmio de R$10 mil. Já o bar ou restaurante 
responsável pelo vice-campeão, recebe R$8 mil, enquanto o terceiro lugar será contemplado 
com R$6 mil. O restaurante com mais votos populares, recebe o prêmio Toninho Didalva, 
no valor de R$ 5 mil.

RAQUEL BARAKAT

Prefeitura de Itabirito empossa novos 
servidores aprovados em concurso público

A noite dessa sexta-feira, dia 
7 de junho, foi especial para o 
distrito de Acuruí no primeiro dia 
do Festival das Montanhas e Águas 
de Minas. O evento que, conta com 
apoio da Prefeitura de Itabirito, reu-
niu grande público para acompanhar 
o forró contagiante da banda Chama 
Chuva e as demais atrações.

“O Festival foi sucesso nos anos 
anteriores, com a presença de gran-
des artistas e expressões culturais da 
região. Apoiar eventos que exaltam 
os nossos distritos e a nossa cultura 
é compromisso da Prefeitura. Mais 
uma vez, Acuruí receberá uma gran-
de festa”, destaca o prefeito Orlando 
Caldeira.

A programação do evento, que 
se estenderá até domingo, dia 9 de 
junho, inclui atrações como feira de 
artesanato e gastronomia de produ-
tores locais, oficina de gastronomia, 
shows com bandas locais e regio-
nais. O encerramento, no domingo, 
contará com show de Bruna Viola.  

“Iniciativas dessa natureza 
valorizam o distrito de Acuruí e 
os produtores locais por meio da 
oportunidade de comercialização de 
seus produtos em um evento com 
grande público e uma programação 
especial, com participação de desta-
que dos artistas locais”, acrescenta o 
vice-prefeito, Elio da Mata.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Administração, em-
possou nessa segunda-feira, dia 10 de junho, novos servidores aprovados 
em concurso público das áreas de Saúde, Educação e geral, realizado no 
segundo semestre de 2023. 

Ao todo, 101 aprovados participaram do treinamento introdutório, mi-
nistrado no Centro Administrativo, e assinaram o termo de posse.  “É uma 
enorme satisfação dar as boas-vindas aos novos servidores. Sabemos que to-
dos irão contribuir significativamente para a melhoria dos serviços prestados 
à população de Itabirito”, destacou o prefeito Orlando Caldeira.
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Prefeitura Municipal inaugura Anexo Infantil da Escola 
Municipal Professora Haydée Antunes

Cineop chega à 19ª edição e destaca a trajetória 
histórica do cinema de animação brasileiro

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

Mostra de Cinema de Ouro 
Preto, única no circuito de festivais 
a tratar cinema como patrimônio e 
dedicar sua programação à preser-
vação, história e educação, acontece 
de 19 a 24 de junho, na cidade his-
tórica mineira que é patrimônio da 
humanidade; programação gratuita 
exibe 153 filmes de 7 países e 18 
estados brasileiros, realiza oficinas, 
masterclasses internacionais, sessões 
cine-escola, lançamento de livros, 
Cortejo da Arte, 
exposição, 
performance e 
shows musicais

A abertura 
oficial, na noite 
do dia 20 home-
nageia o cineasta 
e animador Alê 
Abreu, indicado 
ao Oscar em 
2016 por seu 
longa-metragem 
“O Menino e 
o Mundo”, um 

clássico da animação no país que 
completa 10 anos este ano.

O Evento promove também o 
19o Encontro Nacional de Arquivos 
e o Encontro da Educação: XVI 
Fórum da Rede Kino, reúne repre-
sentantes do Minc, Mec, Secom, 
Ministério dos Direitos Humanos e 
Cidadania e mais de 120 profissio-
nais em 31 debates, diálogos da pre-
servação e educação e masterclasses 
com profissionais estrangeiros.

Texto:CLARA COSTA  / Revisão:VICTOR STUTZ

Na manhã dessa quarta-feira, 12 
de junho, a Prefeitura de Ouro Preto 
celebrou um marco importante na 
educação infantil do município com 
a inauguração do Anexo Infantil da 
Escola Municipal Professora Haydée 
Antunes (CAIC). A cerimônia acon-
teceu às 10h, reunindo autoridades 
locais, professores, pais e alunos.

A obra, resultado de uma parce-
ria entre a Secretaria Municipal de 
Educação e a Secretaria Municipal de 
Obras, foi concebida com o objetivo 
de melhorar a infraestrutura escolar 
e ampliar a capacidade de atendi-
mento da Creche Municipal Arnaldo 
Bastos. Com a construção do novo 
anexo, a creche agora poderá atender 
um número maior de crianças, ofere-
cendo mais vagas para a comunida-
de do distrito. Atualmente, a Creche 
e a Educação Infantil atendem 249 
crianças com idades entre 4 meses e 
5 anos e 11 meses.

A Escola Municipal Professora 
Haydée Antunes foi fundada em 21 
de novembro de 1974, consolidan-
do-se ao longo dos anos como uma 
instituição de referência na educação 

Neno ViannaNeno Vianna

básica em Ouro Preto. Em 1994, com 
a criação do Centro de Atenção Inte-
gral à Criança e Adolescente (CAIC), 
a escola passou a integrar um dos 
subprogramas desta unidade, ocu-
pando suas instalações.

A Creche Arnaldo Bastos, por 
sua vez, foi inaugurada oficialmen-
te com este nome no ano de 2000, 
embora já funcionasse anteriormente 
como parte integrante da escola. Des-
de então, a creche tem desempenha-
do um papel crucial no atendimento 
e cuidado das crianças em idade pré-
-escolar.

Durante a cerimônia de inaugu-
ração, a secretária municipal de Edu-
cação, Deborah Etrusco, destacou a 
importância da nova infraestrutura 
para o desenvolvimento educacio-
nal das crianças. “Inauguramos hoje 
um espaço completamente renova-
do e adequado para melhor atender 
nossos alunos. Entregamos o Anexo 
Infantil, hoje, com novas carteiras, 
caminhas, cobertores, quadros psi-
comotores e tatames. A ampliação da 
creche é um passo fundamental para 
garantir que todas as crianças do dis-
trito tenham acesso a uma educação 
de qualidade desde os primeiros anos 
de vida”, afirmou.

Com mais uma inauguração, a 
Prefeitura Municipal está investindo 
no futuro das nossas crianças, ofere-
cendo um ambiente seguro e propício 

para o aprendizado. A educação é a 
base para o desenvolvimento de uma 
sociedade mais justa e igualitária, e 
nosso objetivo é garantir que todas as 
crianças tenham as melhores condi-
ções para aprender e crescer.

A inauguração do Anexo Infantil 
da Escola Municipal Professora Hay-
dée Antunes representa um avanço 
significativo para a educação em 
Ouro Preto, refletindo o compromis-
so contínuo da administração pública 
em proporcionar um ensino de quali-
dade e inclusivo para todas as crian-
ças do município.

Paula Karacy

Festival Os Sons do Brasil abre 
temporada 2024 em Ouro Preto e Mariana

De 20 a 22 de junho, Ouro Pre-
to e Mariana recebem a abertura 
da edição 2024 do Festival Os 
Sons do Brasil. Sucesso no último 
ano em diversos centros culturais 
mineiros, agora o Festival chega 
também à histórica Mariana. Nesta 
edição, o Museu de Mariana e o 
Museu Boulieu recebem o evento 
que celebra a diversidade musical 
brasileira e promove encontros so-
noros únicos. Marcos Valle, A Cor 
do Som, Toninho Horta, Juarez 

Moreira, Moisés Navarro e outros 
nomes abrem a programação deste 
ano com entrada gratuita.

O Festival Os Sons do 
Brasil é uma realização da 
Bento Produção Cultural, via Lei 
Federal de Incentivo à Cultura, 
Governo Federal - Brasil: União 
e Reconstrução com o patrocínio 
master do Instituto Cultural Vale, 
patrocínio da J. Mendes, e apoio 
do Museu Boulieu e do Museu 
de Mariana.

PROGRAMAÇÃO
Quinta - Dia 20 - Museu 

de Mariana: 19h, DJ Viviane 
Barcellos, Sociedade Musical São 
Caetano, Toninho Horta. Sexta - 
Dia 21 - Museu Boulieu: 19h, DJ 
Viviane Barcellos, Esdras Noguei-
ra, A Cor do Som. Sábado - Dia 
22 - Museu Boulieu: 16h30, DJ 
Viviane Barcellos, Jazzuê, Juarez 
Moreira convida Moisés Navarro, 
Marcos Valle. Site: festivalsonsdo-
brasil.com.br

Programação
Durante seis dias de evento, o 

público terá oportunidade de viven-
ciar um conteúdo inédito, descobrir 
novas tendências, assistir aos filmes, 
aproveitar as atrações artísticas, trocar 
experiências com importantes nomes 
da cena cultural, do audiovisual, da 
preservação e da educação, participar 
do programa de formação e debates 
temáticos de forma gratuita. Acesse: 
cineop.com.br
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Arraiá bom é 
em Ouro Preto!

Casa da Ópera 254 anos: Alunos da 
rede municipal de ensino celebram o 
aniversário do teatro de Ouro Preto

Secretaria de Saúde 
aplica vacina antirrábica 
em humanos para 
público específico

Na manhã desta quinta-feira, 
dia 6 junho, data em que a Casa da 
Ópera, o teatro municipal de Ouro 
Preto, completa 254 anos de his-
tória, alunos da rede municipal de 
ensino tiveram a oportunidade de 
celebrar o aniversário do teatro. Na 
ocasião, as crianças acompanharam 
o prefeito Angelo Oswaldo, a vice-
-prefeita Regina Braga, o presiden-
te da Câmara Municipal de Ouro 
Preto, José Geraldo Muniz, o Zé do 
Binga, e o diretor da Casa da Ópe-
ra, Roberto Sussuca, na abertura 
das comemorações do aniversário 
do teatro.

O prefeito, a vice, o presiden-
te da Câmara e o diretor do teatro 
expressaram “parabéns” para a 
Casa da Ópera e puderam apreciar 
o show da dupla Luana e Luciano, 
pai e filha que cantam pelas ladeiras 
ouro-pretanas.

Programação de aniversário
Durante a noite de 6 de junho, 

o Quinteto Proala apresenta o espe-
táculo “MPB - Música de Protesto 
Brasileira”. No dia 7 de junho, o 
pianista Evan Megaro apresentará 
o espetáculo “Retratos do Brasil”. 
No dia 8 de junho, a cantora Joy-
ce Cândido fará uma homenagem 
aos musicais de Chico Buarque. E 
na tarde do dia 9 de junho, André 
Vitorino e Gustavo Fechus, mú-
sicos e moradores de Ouro Preto, 
apresentarão o espetáculo “Sangue 
Latino”. Com exceção do show do 
pianista Evan Megaro, que tem in-
gressos disponíveis na plataforma 
Sympla, os demais shows são gra-
tuitos e abertos ao público.

Sobre a Casa da Ópera
A Casa da Ópera de Vila Rica, 

hoje, Teatro Municipal de Ouro 
Preto, é o mais antigo teatro em 
funcionamento das Américas. Com 
fachada singular, possui paredes es-
pessas de pedra e frontão triangular 
detalhado por elementos simbó-
licos esculpidos em pedra. O hall 
de entrada prepara o visitante para 
a surpresa do espaço interno, três 
pisos distintos, nos quais se distri-
buem plateia, camarotes, frisas e 
galerias, com 300 lugares ao todo.

O piso de entrada dá acesso ao 
nobre camarote, com sofá e cadei-
ras austríacas, e a outros camarotes. 
Escadas helicoidais em madeira le-
vam à galeria no último piso. Esca-
das laterais de pedra conduzem ao 
primeiro piso, onde ficam a plateia 
e as frisas. No porão, ainda existem 
camarins e a sala de recepção para 
artistas e técnicos. A Prefeitura de 
Ouro Preto realizou uma grande 
reforma no teatro e, desde a sua 
reabertura, o Teatro Municipal de 
Ouro Preto tem exercido com ma-
estria a sua vocação como casa de 
espetáculos. Estruturas trabalhadas 
em ferro, pinturas descobertas em 
restauração recente e pequenas 
adaptações são intervenções pos-
teriores à época de construção que 
não representam alteração signifi-
cativa no espaço original.

Reforma minuciosa
Como parte das ações da Pre-

feitura de Ouro Preto para proteção 
e preservação do patrimônio cultu-

ral ouro-pretano, a Casa da Ópera 
esteve fechada para reforma duran-
te alguns meses.

A reforma realizada promo-
veu a revitalização do teatro como 
um todo, desde as estruturas de 
alvenaria, reforma completa do 
telhado, pintura externa e interna, 
revisão dos pontos de energia e re-
visão da iluminação. Também foi 
feita a descupinização em todo o 
ambiente. Foi feito ainda o restau-
ro da boca de cen, do sistema de 
movimentação das cortinas e das 
bambolinas, que fazem parte do 
conjunto da caixa cênica do teatro. 
Além da pintura artística da boca 
de cena, restaurada pelo historiador 
Aldo Araújo, parceiro da Prefeitura 
de Ouro Preto, o telhado também 
recebeu melhorias, foi realizada a 
substituição de duas peças de ma-
deiras (espigões). Foi feita ainda a 
restauração do sistema de combate 
e prevenção contra incêndios.

Após a total revitalização, a 
Casa da Ópera foi reaberta ao pú-
blico durante a programação espe-
cial do último natal, no dia 15 de 
dezembro de 2023. Desde então, 
o teatro reforça cada vez mais sua 
vocação como casa de espetáculos, 
com apresentações musicais, peças 
teatrais e eventos cívicos. Por lá já 
passaram grandes nomes da arte 
nacional, como Marcos Veras, Pau-
lo Betti, Vanessa Gerbelli, e muitos 
outros. A maioria dos eventos na 
Casa da Ópera tem entrada gratuita 
e aberta ao público em geral.

Patrick Araújo Com pratos típicos, dança e muitas cores, as 
festas juninas têm longa tradição e fazem parte da 

cultura mineira
Texto: SABRINA PEREIRA / Revisão:PATRICK ARAÚJO

Viva São João! A melhor época do ano chegou, as tradicionais festas 
juninas marcam o mês de junho. Barraquinhas de comidas típicas, danças, 
brincadeiras e uma variedade de cores simbolizam a chegada das Festas 
de São João. Ouro Preto conta com uma programação diversificada, são 
inúmeras festas espalhadas por diferentes bairros da sede e distritos. Quem 
organiza toda esta festança é a própria comunidade ouro-pretana, que recebe 
o apoio da Prefeitura Municipal de Ouro Preto para que os eventos sejam 
realizados. Veja a programação dos arraiás a seguir. Ao longo dos meses de 
junho e julho, novas festas podem surgir e este texto será atualizado. 

14 a 16 de Junho: Festa Junina de Santo Antônio do Salto - Praça 
Santo Antônio S/N. Os horários serão divulgados em breve.

15 de Junho: Festa junina de Saramenha - Quadra de Saramenha 
de Cima (Ao lado da Igreja de São José). Os horários serão divulgados em 
breve. Festa Junina de Santo Antônio do Leite - Santo Antônio do Lei-
te - Catete (Praça Santa Luzia, 30. Em frente a Igreja de Santa Luzia). Os 
horários serão divulgados em breve.

15 a 16 de junho: Arraiá da Escola de Samba Império Morro San-
tana - Morro Santana (Arena Igor Mendes). Dia 15: das 15h às 00h. Dia 16: 
das 13h às 22h. Tradicional Festa de Santo Antônio do Monte - Enge-
nheiro Corrêa. Dia 15: das 12h às 00h. Dia 16: das 10h às 20h.

21 a 23 de junho: 7º Festival da Terra - Piedade e Moreira (Subdistri-
to de Santa Rita). Festa Junina do Projeto Mulheres de Lourdes - Bairro 
Nossa Senhora de Lourdes das 15 às 22 h.

Patrick Araújo 

Texto: JÚLIA ADRIELLE / Revisão:VICTOR STUTZ

Indicada para prevenir a contaminação pelo vírus da raiva em 
profissionais como veterinários, tratadores de animais, trabalha-
dores de pet shop, entre outros profissionais que trabalham em 
condições de risco, a Secretaria Municipal de Saúde aplica no dia 
12 de junho a vacina antirrábica em esquema de pré-exposição 
para esses profissionais.

A vacina, administrada em duas doses, está disponível para 
aplicação em veterinários, biólogos, tratadores de animais, espele-
ólogos, profissionais de laboratório de virologia e anatomopato-

logia para raiva, funcionários de 
zoológicos, guias de ecoturismo, 
pescadores, zootecnistas, protetor 
de animais e trabalhadores de pet 
shop. O imunizante será aplicado 
no pátio da Policlínica Municipal 
(Rua Mecânico José Português, 
240 - São Cristóvão) e é necessário 
apresentar o cartão de vacinação.
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@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Prospecção Participações Ltda. entrega 
mais de 100 equipamentos e materiais 
para a Estação Ecológica Tripuí

Prefeitura e empresa Ferro Puro se unem 
em obra de calçamento

O investimento de R$50 mil vai atender as necessidades da unidade Ambiental

O diretor da empresa Prospecção Participações Ltda., 
João Pedro Leite Duarte, gerente administrativo entregou, 
nesta terça-feira (12/06) ao representante da Estação Ecoló-
gica Tripuí, Juarez Távora Basílio, 121 equipamentos e mate-
riais. O investimento foi no valor de R$50 mil e vai contribuir 
para melhoria e infraestrutura da Estação.

Os materiais entregues pela Prospeção Participações Ltda. 
foram definidos para atender as necessidades da Estação Tri-
puí; Entre os produtos: barreira cancela automática, bomba 
d’água periférica, drone, materiais para obras, computadores, 

gerador de energia, furadeira de impacto elétrica, lavadora de 
alta pressão, microfone sem fio profissional, forno micro-on-
das e motopodador de galhos.

A listagem dos equipamentos foi definida para atender o 
Plano de Trabalho do Instituto Estadual de Florestas/ Unida-
de Regional de Florestas e Biodiversidades/CS - NUBIO n°. 
81912793/2024. A ação faz parte e atende o Termo de Ajus-
tamento de Conduta assinado entre a Prospeção Participações 
Ltda. e o Ministério Público de Minas Gerais. 

Ação será feita na estrada que liga a comunidade de Soares ao distrito de Glaura

Texto: TÚLIO DUTRA  / Revisão:VICTOR STUTZ

Prefeitura segue trabalhando em consonância com diver-
sos parceiros, para levar conforto e qualidade para a popula-
ção. Pensando nisso, o poder público municipal se juntou à 
empresa Ferro Puro Mineração para realizar as obras de cal-
çamento entre a comunidade de Soares e o distrito de Glaura.

O trecho corresponde a pouco mais de três quilômetros 
e serão utilizados18.000 metros quadrados de calçamento e 
6.000 metros lineares de meio-fio.

As ações que, desde o princípio, foram alinhadas entre 
empresa e Secretaria de Obras, vão ser iniciadas na próxima 
quinta-feira, 13 de junho, impactando inicialmente o trânsito, 
mas, sem grandes alterações, seguindo operacionalmente con-
forme as sinalizações e controles previstos para o local.

Qualquer dúvida, reclamação ou sugestões referentes às 
ações poderão ser feitas nos canais oficiais da Prefeitura ou 
diretamente para a equipe socioambiental da Ferro Puro, pelo 

telefone (31) 99612-8682.
O prazo para finalização das obras é de 180 dias úteis.

Prefeitura executa reconstrução da Rua 
Geraldo Jesus Gonçalves

Investimentos chegam a 1,3 milhões de reais

Texto: TÚLIO DUTRA  / Revisão:VICTOR STUTZ

Em fevereiro deste ano, 
em decorrência do acúmulo 
de chuvas, a Rua Geraldo 
Jesus Gonçalves, ligação 
entre os bairros Padre Faria 
e Santa Cruz, apresentou 
desmoronamento de parte 
de um muro, destruindo 
parte da via e ocasionando 
sua interdição e dificuldade 
de acesso para os morado-
res.

No primeiro momen-
to, as equipes técnicas da 
Prefeitura realizaram a to-
pografia e a sondagem da 
encosta para entender o tipo 
de terreno e a melhor solução para a contenção do local.

Logo após os estudos, foi elaborado um minucioso projeto 
que demonstrou a necessidade da construção de um muro de 
concreto armado, com contrafortes e extensão de 60 metros.

As obras já foram iniciadas nas últimas semanas, com a 
limpeza do espaço e o início da etapa de escavação para que, 
em um segundo momento, seja feita a confecção do muro, 

assim como um novo sistema de drenagem e pavimentação.
Pensando em beneficiar os moradores dos bairros Padre 

Faria e Santa Cruz, a Prefeitura vai investir cerca de 1,3 mi-
lhões de reais nas obras para a recuperação da via, melhoran-
do a qualidade de vida, bem-estar e manutenção do direito de 
acesso.

O prazo para finalização das obras é de oito meses.
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Apae de Ouro Preto ganha novo veículo
Saneouro eliminou 
2.319 vazamentos entre 
janeiro e maio de 2024

Ane Souz

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

LUCAS PORFÍRIO

Nessa terça-feira (11), 
em uma cerimônia realiza-
da na Praça Vereador Jor-
ge Pedrosa, popularmente 
conhecida como “Praça da 
Bauxita”, a Associação de 
Pais e Amigos dos Excep-
cionais (Apae) de Ouro Pre-
to recebeu um novo veículo 
que irá proporcionar maior 
mobilidade aos alunos e 
funcionários da instituição.

A entrega contou com 
apresentação da fanfarra e 
de alunos da Associação. “É 
com muito prazer que hoje 
nós recebemos este veículo, 
que realmente é uma de-
manda antiga da instituição. 
Muitas vezes nós precisamos levar os nossos alunos até Belo 
Horizonte para fazer alguma consulta ou para resolver algum 
outro tipo de problema e não tínhamos um carro maior. Como 
eles (os alunos) possuem a mobilidade um pouco reduzida, se 
torna muito difícil transportar em um carro menor, apertado”, 
ressaltou a presidente da APAE, Maria Imaculada Gonçalves.

O automóvel, no valor de R$ 100.000,00 (cem mil re-
ais), foi adquirido por meio de emenda do deputado estadual 
Glaycon Franco. “É uma alegria enorme poder estar voltando 
a essa nossa querida Ouro Preto. [...] A Apae, com certeza, é 
uma referência de ensino, uma referência de doação”, afirmou 
o ex-deputado estadual, Glaycon Franco.

O ex-deputado destinou os recursos após indicação do 
vereador Matheus Pacheco. “Um momento de muita alegria 
para todos nós essa entrega de um veículo zero km para a 
Apae de Ouro Preto. Isso só é possível porque ninguém faz 
nada sozinho. [...] Nós captamos o recurso, mas quem escolhe 
a demanda é a Apae, que consegue diagnosticar muito bem 
o que a instituição precisa. Esse carro é uma demanda que a 
Apae trouxe pra nós e hoje está sendo concretizado”, disse 
Matheus Pacheco.

O recurso foi entregue à entidade através do Programa 
Pró-Comunidade da Secretaria de Governo. “Estamos mais 
uma vez beneficiando a APAE. [...] O Pró-Comunidade tem 
por função agilizar essa questão das emendas”, pontuou o di-
retor do Programa Pró-Comunidade, José Eustáquio.

Para receber o recurso, é necessário atender alguns crité-
rios. “É com muita alegria que hoje estamos aqui recebendo 
esse veículo para a Apae. [...] Existe o recurso financeiro, ele 
chega no município, mas é preciso que as associações estejam 
regulares, com todos os seus documentos e que também saiba 
criar um plano de trabalho destinando o interesse público em 
receber aquele recurso. E isso a Apae faz muito bem”, expli-
cou o secretário de Governo, Yuri Assunção.

Presente na cerimônia, o prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo, reforçou a parceria que a Prefeitura possui com a 
Apae. “Recentemente fizemos um acesso especial para a Apae. 
A Apae agora não provoca mais engarrafamento na rua João Pe-
dro da Silva, porque tem uma entrada especial pelo Autoparque 
Bauxita, com estacionamento. [...] Nós estamos vendo agora o 
carro para ficar lá bem estacionado e servir a 
Apae, tanto para desloca-
mentos aqui na cidade como 
também para deslocamentos 
maiores”, falou o chefe do 
executivo municipal.

Entre janeiro e maio de 2024, as equipes da Saneouro 
eliminaram 2.319 vazamentos em Ouro Preto. O trabalho, 
intenso, tem por objetivo reduzir as perdas de água tratada 
no município e o resultado é fruto de uma força tarefa inter-
departamental da empresa.

Só nos meses de abril e maio, foram 410 vazamentos 
eliminados, perante 349 solicitações feitas pelos clientes. O 
número maior de execuções frente ao de apontamentos, 
segundo o superintendente da Saneouro, Evaristo Bellini, 
evidencia o empenho da empresa.

Ele explica que são dois os principais motivos causa-
dores dos vazamentos, em especial quando se trata de 
locais públicos: a pressão da água e o fato de as redes de 
distribuição da sede e dos distritos serem antigas. “Esta-
mos produzindo e colocando mais água nas redes e, como 
elas são antigas, muitas vezes não suportam essa quanti-
dade”, conta.

Segundo ele, a substituição de redes antigas por ou-
tras mais modernas e capazes de suportar a pressão se dá 
de maneira gradual, de forma a causar o menor transtorno 
possível à população. “A substituição das redes muitas ve-
zes exige a interdição de ruas inteiras”, diz.

Além dos reparos constantes de vazamentos, a Sa-
neouro trabalha, paralelamente, com a prevenção para 
que eles não aconteçam. Para isso, instala Válvulas Re-
dutoras de Pressão (VRPs) em trechos do município em 
que o volume de água é maior. Desde 2020, a empresa 
instalou 10 VRPs no município.

Clientes da Saneouro e cidadãos que perceberem va-
zamentos nas áreas urbanas da sede e dos 12 distritos ou-
ro-pretanos podem contribuir com a força-tarefa da empresa 
informando os pontos de vazamento aos canais de atendi-
mento. Basta ligar para a Central de Atendimento a Clientes, 
que funciona 24 horas por dia, pelo nº 0800 002 1741; ou 
fazer contato via WhatsApp, pelo nº 11 95020-6424.

Com atrações culturais e esportivas, Parque das 
Andorinhas recebe evento cultural e esportivo

O Parque Natural Municipal das Andorinhas recebeu, neste 
final de semana, dias 8 e 9 de junho, a segunda edição do evento 
Cultura e Esporte no Parque das Andorinhas, com a Abertura da 
Temporada de Montanha (ATM). Esportistas, visitantes e a co-
munidade ouro-pretana participaram de ações desenvolvidas no 
parque, como oficinas de escalada esportiva, boulder, mountain 
bike, trekking, highline, corrida de montanha e rapel.

O evento contou ainda com shows da dupla Dico e Dora, 
grupo Forropiá e a banda Equipe Rock. Em ritmo de festa juni-
na, a quadrilha Pé de Moleque, do bairro Santa Cruz, também 
se apresentou no evento. O prefeito Angelo Oswaldo esteve 
presente e ressaltou a importância do evento: "Cultura e Esporte 
nas Andorinhas, o nosso Parque Natural Municipal da Cachoei-
ra das Andorinhas acolhe um belíssimo festival com patrocínio 
da mineração Herculano e oportunidades para todos, no esporte, 
no lazer, na cultura, no atletismo, no montanhismo, tudo de bom 
acontece neste grande festival", ressalta Angelo.

O parque recebeu ainda atividades para as crianças de todas 
as idades, como futebol de sabão, pula-pula pequeno e grande, 
chute a gol, multiplay e piscina de bolinhas. Para animar, teve o 
show da Binha e a turma brincando de brincar. O evento teve a 
participação do artesanato ouro-pretano. "Eu fui convidada hoje 
pelo parque para poder apresentar o meu artesanato. É uma ale-
gria fazer esse tipo de coisa, é uma distração e é uma preservação 
daquilo que é cultural. Então eu estou tentando trazer de volta as 

brincadeiras antigas. Então, a gente tem o jogo da velha, a gente 
tem as bonequinhas de vestir, que hoje a gente usa ímã porque 
fica mais fácil das crianças brincarem e atrai mais. A gente tem 
o dominó que é pintado a mão um a um. E é isso, é voltar aquilo 
que foi tão importante para mim na minha infância", explica a 
artesã Judith Andrade.

O vereador Alex Brito explica a importância do turismo 
ecológico, que vai além da proteção da natureza e também do 
turismo de aventura com a participação do esporte no Parque 
das Andorinhas. "Domingo tá rolando um super evento aqui no 
Parque das Andorinhas. Caminhada, bicicleta, trekking, escalada, 
montanhismo, vários eventos esportivos em um evento só. Está 
superbacana! Vem cuidar da cachoeira, vem aproveitar a cacho-
eira das Andorinhas", ressalta Alex Brito.

Por sua vez, Marcos Knupp, professor de turismo da Univer-
sidade Federal de Ouro Preto, participou do evento no Mountain 
Bike. "Esse evento é fantástico pra gente que gosta do esporte. 
Aqui é um paraíso pra quem gosta de praticar o mountain bike 
e essa pista a gente cuida com muito carinho. A gente fala que 
aqui é o quintal da nossa casa, como se fosse uma extensão da 
nossa casa. Um espaço público que deve ser cuidado na manei-
ra como deve ser. Muito bem cuidado, sinalizado, com bastante 
segurança, podendo trazer seus filhos para poder praticar esporte 
e aliar isso com o turismo de natureza, o ecoturismo, e o turismo 
de aventura. Cada vez mais têm surgido pessoas aqui. Há um flu-
xo maior de pessoas para essa intenção, fazendo um parque mais 
vivo, trazendo vivência ao nosso espaço público", explica.

O coordenador do evento e diretor da Holofote Cultural, 
Gilson Antunes, explica que é um evento para toda a família. 
Estamos realizando a segunda edição da cultura no Parque das 
Andorinhas, desta vez, juntamente com a Abertura da Temporada 
de Montanhas. Além da prática de esportes ao ar livre, temos um 
evento para toda família com banda de forró, rock, sertanejo e 
muita programação para as crianças. A importância do turismo 
ecológico vai além da proteção da maturação pois proporciona 
forte conexão entre a fauna, a flora e o visitante", ressalta.

O “Esporte e Cultura no Parque das Andorinhas” é uma re-
alização da Prefeitura de Ouro Preto e Fundação Gorceix, com 
patrocínio da Herculano Mineração e produção da Holofote Cul-
tural e Instituto Rococó.
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Audiência Pública apresenta diagnósticos 
do Plano Diretor de Ouro Preto LUCAS PORFÍRIO

Na noite dessa segunda-feira 
(10), a Prefeitura de Ouro Preto e a 
Fundação Gorceix realizaram uma 
audiência pública de revisão do Pla-
no Diretor do município. Na ocasião, 
foram apresentadas as Leituras Co-
munitária e Técnica do processo de 
revisão do documento, como parte 
do diagnóstico participativo.

Além da coordenadora respon-
sável pela revisão do Plano Diretor, 
Ana Schimidt, o evento contou com 
a participação da equipe técnica da 
Fundação Gorceix, que apresentou 
os diagnósticos provenientes das 
oficinas participativas da revisão do 
documento e suas leis correlatas, 
que são: Lei de Parcelamento, Uso 
e Ocupação do Solo, Lei de Regu-
larização Edilícia e Plano Diretor de 
Mobilidade, Regularização Fundiá-
ria, bem como o Código de Obras e 
Edificações.

Essa audiência faz parte da se-
gunda etapa do processo de revisão 
do Plano. “Esse diagnóstico foi com-
posto pelas participações populares 
em todos os distritos e mais quatro 
oficinas temáticas. Foi muito rico. 
E também a leitura técnica, que foi 
uma ampla discussão com a Pre-
feitura, com levantamentos, com as 
entidades que atuam no município”, 
explicou a coordenadora da equipe 
técnica de revisão do Plano Diretor, 

Ana Schimidt.
Na ocasião, o público presen-

te e o público que acompanhou de 
forma remota a audiência, puderam 
levantar questionamentos sobre os 
diagnósticos para a equipe técnica da 
Fundação Gorceix. Foram apresenta-
dos questionamentos referentes aos 
impactos da mineração, saneamento, 
ocupação do território e outros. “Foi 
uma audiência muito efetiva, muito 
bacana, com muita participação. As 
pessoas falaram à vontade, coloca-
ram suas sugestões, fizeram suas re-
clamações, seus desabafos”, pontuou 
a secretária de Desenvolvimento 
Urbano e Habitação da Prefeitura de 
Ouro Preto, Camila Sardinha.

Esses diagnósticos apresentados 
vão nortear o futuro da cidade pelos 
próximos 10 anos. “Um grande mo-
mento na trajetória do Plano Diretor 
é a Audiência Pública para que todos 
tenham o direito e a oportunidade de 
se manifestar sobre o rumo do muni-
cípio e o futuro que nós desejamos. 
Cada um pode trazer a sua contribui-
ção, sua colaboração. Nessa escuta 
nós aprimoramos o processo de ela-
boração do Plano Diretor nessa sua 
revisão, que está sendo tão intensa 
e profunda, que vai produzir o novo 
Plano Diretor. Não apenas revisto, 
mas transformado naquele instru-
mento verdadeiro de construção do 

futuro do nosso município”, refor-
çou o prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo. 

Os documentos estão disponíveis 
para consulta pública e as manifesta-
ções da população serão analisadas 
para precisar, aperfeiçoar e comple-
mentar algumas questões dos diag-
nósticos. “Acho muito importante 
que todos tomem conhecimento des-
ses relatórios, desse quadro de Ouro 
Preto para que a gente possa passar 
para a próxima fase, que é a de pro-
posições, de construção do Plano 
Diretor de fato. O mais importante 

de tudo é a gente definir quais são as 
propostas para mudar a realidade”, 
destacou o presidente da Federação 
das Associações de Moradores de 
Ouro Preto, Luiz Carlos Teixeira.

As próximas etapas de elabo-
ração do Plano Diretor incluem a 
proposição de leis e diretrizes pela 
Fundação Gorceix, mais discussões 
com a sociedade civil, e ao final o 
documento deve ser aprovado pela 
Câmara Municipal de Ouro Preto. “É 
grande a nossa esperança que de fato 
esse plano seja realmente colocado 
em prática e não seja mais um da-

queles planos que foram dormir nos 
fundos de gavetas. É a nossa grande 
esperança. (para) nós, especialmente 
do movimento de luta por moradias, 
está sendo possível apresentar aos 
técnicos onde há terras firmes, terras 
boas para se construir, áreas apropria-
das para o desenvolvimento urbano 
de Ouro Preto, áreas que não sejam 
de risco, conforme aconteceu nos 
últimos cinquenta anos”, afirmou o 
vereador Wanderley Kuruzu.  

A Audiência Pública foi transmiti-
da ao vivo e está disponível na íntegra 
no canal da Prefeitura no Youtube. 


